GESAMTPERSONALRAT AKTUELL

Mitteilungen für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und Interessenvertretungen der bremischen Verwaltungen und Betriebe



Seite 1 von 2

Fax: 496-2215

E-Mail: gesamtpersonalrat@gpr.bremen.de

Internet: www.gesamtpersonalrat.bremen.de



Auskunft erteilt: Irene Purschke Telefon: 361 92639

-Rundschreiben Nr. 11 vom 14. November 2025

Handlungshilfe "Verständliche Sprache in der Bremer Verwaltung"

Liebe Kolleg:innen,

wir möchten euch auf die <u>Handlungshilfe "Verständliche Sprache in der Bremer</u> Verwaltung" aufmerksam machen.

Sprache kann Brücke oder Barriere sein. Sprache muss sowohl für Bürger:innen als auch für Beschäftigte verständlich sein.

In dem Fachtag für Führungskräfte am 5. November 2025 wurde unter anderem das gesamtstädtische Projekt "Einfache Sprache" von Kolleg:innen der Kölner Stadtverwaltung vorgestellt. Auch der Kommunikations- und Verständlichkeitsforscher Prof. Frank Brettschneider von der Universität Hohenheim war eingeladen. Er arbeitet unter anderem sehr praxisorientiert mit Kommunen an einer verständlicheren Kommunikation.

Auch für die Bremer Verwaltung ist das Thema besonders relevant, da verständliche Sprache für Bescheide, Rundschreiben, Abstimmungen und Kommunikation eine zentrale Rolle spielt. Die Handlungshilfe soll hier eine praktische Orientierung geben.





5 Regeln die bei verständlicher Sprache angewendet werden können:

- Ein Gedanke ein Satz
- Maximal 12 Wörter pro Satz
- Zahlen sollen als Zahlen genannt werden (nicht ausschreiben!)
- Keine Abkürzungen verwenden, sondern ausschreiben.
- Fachbegriffe erklären.

Die im <u>Rundschreiben Nr. 14/2025 des Senators für Finanzen</u> vorgestellte neue Handlungshilfe richtet sich an alle Dienststellen der Freien Hansestadt Bremen.

Wer sich intensiver mit verständlicherer Sprache beschäftigen möchte, empfehlen wir einen Blick in diese Handlungshilfe. Wer weitere Unterstützung braucht, kann sich an Ulrike Bendrat und Leonie Lübker im Aus- und Fortbildungszentrum Referat 30 wenden.

Wir hoffen, ihr seid neugierig geworden.

Mit kollegialen Grüßen

Lars Hartwig Vorsitzender